
 

 

WEEKLY REPORT     

  
国際ロータリー第 2630 地区  

                 東海北陸道グループ 

 

例会日：毎週木曜日 12 時 30 分              会    長    ： 平岩憲政 

例会場：岐阜県郡上市八幡町小野 67(八幡建設２F)      副 会 長     : 岩出明喜・松森 薫 

     TEL(0575)67ー0314  FAX(0575)67－0005      幹    事    ： 前田伊三夫 

     E-mail:rc-8man@abeam.ocn.ne.jp        公共イメージ  ： 永瀬和郎・可児一彦 

     URL:http://gujohachiman-rc.com/       会報担当者   ： 永瀬和郎 

2024 年度国際ロータリー会長：ステファニーA.アーチック (McMurray ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ･米国ﾍﾟﾝｼﾙﾊﾞﾆｱ州) 

2024 年度国際ロータリーテーマ：THE MAGIC OF ROTARY (ロータリーのマジック) 

             

第 2157 回 平成 22 年 9 月 9 日 第 2 木曜日 

       I.M.報告 

  

 

 

 

＜前回の記録＞ 

第 2898回 令和 6年 11月 14日 木曜日 

        ロータリー基礎教育 

 

司 会 進 行 大川達也 SAA 

 

点 鐘 平岩憲政会長 

 

ソ ン グ それでこそロータリー 

 

出 席 報 告 遠藤一史出席担当責任者 

ニコＢＯ Ｘ 廣瀬泰輔ニコ BOX 担当責任者 

・本日のプログラム ロータリー基礎教育、水上情

報委員長、渡邉直前ガバナー補佐、宜しくお願い

します。              平岩憲政 

・皆さん、本日は宜しくお願いします。  渡邉 剛 

・渡邉直前ガバナー補佐、本日のロータリー基礎教

育宜しくお願いします。 

遠藤一史・林 勝久・平岩あゆみ・廣瀬泰輔 

石神大輔・岩尾 誠・可児一彦・川嶋成樹 

國田大雄・前田伊三夫・三原慎也・水上成樹 

村井裕孝・長尾信幸・永瀬和郎・野田三津雄 

小笠原正道・大川達也・酒井智義・坂本 仁 

竹内巧治・徐 飛・山下友幸 

 

幹 事 報 告 前田伊三夫幹事 

・地区事務所より 7，8 月クラブ増強報告書 

・関、美濃、可児 各 RC より例会変更・休会のお知

らせ 

＜拝受＞ 

・米山記念奨学会より「ハイライトよねやま」296 号 

・各務原 RC より IM 写真 

・関中央、関、美濃、郡上長良川 各 RC より週報 

 

委員会報告 

水上成樹情報担当責任者 

・今月の IDM のお知らせ 

 

会長の時間 平岩憲政会長 

 

 こんにちは。先日の 8 日に来期

の役員の指名委員会を行いまし

たので、2025－26 年度理事・役員

を発表させていただきます。ご意

見等ある方は、会長、幹事までお願いします。 

 少し遅くなりましたが、地区大会の報告をさせ

ていただきます。私と竹内君は 10 月 5，6 日の 2

日間参加させていただきましたので、1 日目の 5

日の報告をいたします。RI 会長の基調講演が約 1

時間。それから、特別講演で高崎 RC の田中久夫様

が、ガバナー補佐の時に 40 数名の会員を一気に

140 名くらいに増やしたということで、今では高

崎 RCが会員数が 1番多いクラブになったというお

話をされました。この方は、2017－18 年に第 2840

地区のガバナーを務められました。講演のお話の

中で、ロータリーをただ知るだけでなく、ロータ

リーを好きになる、更には楽しむまでに至ってこ

そ、本物のロータリアンになれるということを言

われました。途中でマイケルジョーダンの名言を

紹介いただきました。「人生で 9,000 回以上はシ

ュートを外した。およそ 300 試合に負けただろう。

会員数 出席 補正 出席合計 出席率 

37 名 27 名 10 名 37 名 100％ 

＜次回の予定＞ 

第 2901 回 令和 6 年 12月 5 日 第 1 木曜日 

年次総会 

 

          

         西村 肇会員 

 

   会長卓話(林 健吉会長) 

 

        

  

      

     

    

 

 

    

           

     

        

   

＜本日のプログラム＞  

第 2900 回 令和 6 年 11月 28 日 第 4 木曜日 

2 クラブ合同例会：勝美屋にて 

 

 

 

 

会員 

   

          

       

 

 

          

 

 

 

            

 

 

 

 

            

 

 

           

      

 

          

 

 

 

 

 

 

 

 

      

 

     

 



26 回は大事なウイニングショットを任され、外し

た。人生は何度も何度もミスを繰り返してきた。

だから私は成功した。」この名言を引き合いに出

されまして、思考は実現するということで、皆さ

んがこれからを決めるのではなくて、あなたのこ

れからが後までを決めるのですと話されました。

特に、今さらを今からに変えましょう、「老太狸

暗」、もしくは「脳足裏暗」かどうか見極めて下

さいということです。クラブの将来に全く関心が

なく、自分の事だけに執着している人。自分が得

することだけを腐心して、まるで行動(特に寄付

等)が伴わない口先だけの人。クラブ、地区等の活

動に参加せず汗をかかないように振る舞う人。そ

の人がいるだけで周囲が暗くなるような負のオー

ラを持った人。このような会員を脳足裏暗と分類

して、その心はということで、誰も見ていないと

思って奉仕をサボり寄付をサボっているけど、周

囲の人は皆それを知っている。自分はなるべく目

立たないように陰でコソコソ振る舞っているつも

りでも、その人が頼りにならないことは誰もが知

っているかわいそうな人。また、皆から嫌われて

友達のいない人。結論から言うと、このような人

をクラブに誘ってはいけませんといったお話でし

た。そして、その後に行われたのは、あのデヴィ

夫人の特別講演でした。以前はスカルノ前大統領

夫人ということでテレビに出ていましたが、現在

はタレント・デヴィ夫人になったそうです。1940

年生まれで、戦争が始まった時の疎開先が福島の

浪江町だったということで、東日本大震災の時に

は多額の寄付をされたそうです。終戦後、米軍が

まだ大勢いる東京に戻り、独学で英語を覚えたそ

うです。人より 3 倍働いて、3 倍学んで、人の 3

分の 1 しか寝てないと話されていました。大統領

夫人になられた後も色々な苦労があったというお

話でした。 

地区大会の 1 日目の報告は以上になります。 

 

ロータリー基礎教育 渡邉 剛直前ガバナー補佐 

 

 私は、入会してから 34 年にな

ります。ロータリー基礎教育とい

うことで、私の知っていることを

を少しお話させていただきます。 

 ロータリークラブの歴史から言いますと、ロー

タリークラブが創設されたのは、約 120 年前の

1905 年です。この話は、皆さん色々なセミナー等

でお聞きしたことがあると思いますが、当時アメ

リカのシカゴは、非常に不景気で世の中が荒れす

さみ、詐欺まがいの商売が多く、商業道徳が乱れ

ていました。そんな社会を憂慮したポール・ハリ

スという弁護士が、4人の異業種の友達を誘って、

毎週お互いの家で集まり、話し合いをするうちに、

その輪がどんどん広がっていきました。それぞれ

の事務所を順番に回りながら会を開いていたこと

がロータリーの名前の由来です。第 1 回目の会合

の日、1905 年 2 月 23 日がロータリークラブ創設

の日になったようです。それからわずか 16 年で世

界の六大陸へ広がり、日本では 1920 年、大正九年

に、当時三井銀行の重役であった米山梅吉という

方が、東京ロータリークラブを創立をされました。

それから現在まで続いておりますが、世界では、

イギリスのサッチャーとかエリザベス女王の旦那

さんのエディンバラ公とか、まだたくさんの著名

人がロータリアンなんですが、日本では松下電器

の創設者の松下幸之助さん、伊藤忠商事の伊藤忠

兵衛さん、阪急電鉄の創始者の小林一三さんとか、

他にも瀬戸内寂聴さん、歌手の藤山一郎さん、女

優の司葉子さん、茶道の裏千家の千宗室さんなど

がロータリアンです。私は司葉子さんと千宗室さ

んの講演を、それぞれ地区大会でお聞きしました。

千宗室さんは昨年の多治見の地区大会でしたが、

その時 100 歳で、とても 100 歳とは思えない元気

さで驚きました。 

ロータリークラブは、入会する時に会員の皆さ

んに入会を認められた職業人の集まりで、独立し

た常識的な職業人が、職業奉仕、社会奉仕を実践

するために学びながら活動する国際的な組織です。

どんな組織でも守るべき規則とか約束があります

し、明文化されてなくても常識や礼儀はあるでし

ょう。ロータリークラブは組織である以上、例会

のやり方とか委員会の在り方、また RI の難しい細

則もありますが、ロータリークラブが創設された

二つの大事な目的である職業奉仕と社会奉仕の二

大奉仕を実践するためには、会員相互の親睦がで

きていなければ実践することができないというこ

とで、親睦を第一に考えております。また、郡上

のような田舎では、都会と違って地域に合ったロ

ーカル色を出していけばいいと思います。難しい

規則より、いかに皆が楽しい会になるように、楽

しいクラブになるようにするのが第一だと思いま

す。自分が入会した頃は、クラブで先輩に教わる

のではなく、例会や IDM に出席しているうちに自

然とわかってきたものです。月初めの例会は、気

持ちを新たにするということで国歌斉唱をします

し、お客さんがおみえになる時も、やはり礼儀と

して正装でなくてもジャケットやネクタイは身に

着けて欲しいと思います。以前は SAA が、「来週

は来客がおみえになりますのでネクタイ着用でお

願いします。」など知らせておりました。 

そして、最近一番気になっていることは、例会

のプログラムが進行中に、雑談とか私語が多いこ

とです。どうしても話したい時は、筆談ですると

か気をつけてもらいたいと思います。先ほど言っ

たように、ロータリークラブは親睦が第一なので、

食事をしながらお話ををしてもらうのは大いに結

構です。食事をしながら多くの人と会話をしても

らいたいと思います。SAA は Sargeant-at-arms の

略で、直訳すると武器を持った軍曹というような



意味で、議会とか会議の進行に対しては会長、幹

事より絶対的な権限を持って全てを取り仕切ると

いう役目だということなので、SAA の方はそうい

う気持ちでやって下さい。 

今日のロータリー基礎教育で肝心なことは、ロ

ータリークラブはなんぞやということです。これ

は昨年、ガバナー補佐訪問でも話してきたことな

んですが、ロータリークラブの社会奉仕と職業奉

仕。これは、皆さん本当に理解してみえる方は少

ないような感じです。社会奉仕はわかりやすいと

思います。地域の公園や河川の清掃などの奉仕作

業は社会奉仕になります。職業奉仕とは何です

か？ 

と言われても説明が難しいです。20 年ぐらい前に

なりますが、ロータリーのことは何でも知ってい

る服部芳樹パストガバナーが会長エレクトセミナ

ーで言われたことですが、私はその話を聞いて社

会奉仕と職業奉仕のことがよく理解できたので、

そのお話をします。先ほど言いました米山梅吉と

いう人がロータリークラブを日本へ持ち込み、I 

serve と We serve を日本語に訳した時に、We(私

たちは) serve(奉仕する)は社会奉仕がぴったり

の訳でしたが、I serve の方は「私は奉仕する」、

「私は職業で奉仕する」→職業奉仕と訳したため

に分かりにくくなってしまいました。職業で奉仕

するということは、タダで仕事をしてくれるの

か？タダで仕事をするのは社会奉仕です。同じ仕

事でもお客様のためになるように、より良い仕事

をして正当な対価を頂くのが職業奉仕です。職業

でお客様のために貢献する「職業貢献」の方がよ

かったかもしれません。外国語を日本語に訳す時、

そのニュアンスや解釈の違いもあるので難しいと

ころもあるというお話でした。 

 次に例会出席についてです。ロータリークラブ

は例会に出席することを大事にしています。例え

ばクリスチャンが毎週日曜日に教会へ礼拝に行き

懺悔するように、ロータリアンも毎回例会に出席

し、心を新たにして何かを学ぶ。それがロータリ

ークラブが出席を大事にする理由です。 

 昨年のガバナー補佐のセミナーで講師の方が、

職業奉仕を言うなら四つのテストで充分だと言わ

れました。「真実かどうか。みんなに公平か。好

意と友情を深めるか。みんなのためになるかどう

か。」この四つのテストを実践することは、すな

わち職業奉仕だということです。 

今日は色々と分かりにくい話だったかもしれま

せんがお話をさせて頂きました。ありがとうござ

いました。 

 

 

 

 

 

 

                今週のお花                 

 

  カンガルーポー 

  
花言葉：不思議・驚き・分別 

原産地：オーストラリア 

誕生花：11 月 1 日・12 月 4 日 


